
КТО НАШИ ДЕНЬГИ
ЦАП-ЦАРАП?
Под новый год получил от ОАО «Мосэнергосбыт» пор-

цию «электрошоковой терапии»: оказалось, что я
должен этой организации 493 рубля с копейками.

Хватаем с женой стопку квитанций об оплате за электриче-
ство, берем калькуляторы и давай подсчитывать баланс.
Получается, что вместо недостачи - переплата 340 рублей...

Звоню знакомым, интересуюсь: мол, были у вас такие
проблемы? Смеются: а как же! Тоже получили недавно
аналогичную бумажку, рублей на 600. Правда, потом разо-
брались и даже обнаружилась переплата.

Мы тоже захотели разобраться. Звоню в упомянутое
ОАО. Там пообещали все выяснить и вскоре успокоили:
мол, у вас даже переплата, 128 рублей, а виноват во всем
Зеленоградский центр субсидий.

Звоню в центр. Там уверяют, что лишнего не брали, и да-
ют распечатку платежей за два года. И вот что я там вижу:
за прошлогодний май, например, Центр субсидий перечис-
лил 90 руб. 46 коп., а Зеленоградский РО ЗАО «ЦОПэнер-
го» записал: «87 руб. 10 коп.». И так по каждому месяцу.
Вот где наши денежки пропадают... Может, точнее назвать
это ЗАО не ЦОП, а «ЦАПэнерго»?..

Анатолий ДЕНИСОВ,
пенсионер
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6 Люди и власть:
ОПЕРАТИВКА

Сразу замечу, что созда-
ние так называемой
безбарьерной среды

не сводится к оборудованию
пандусами и поручнями под-
земных переходов, входов в
государственные учрежде-
ния, общественные и жилые
здания. Речь идет о целом
комплексе достаточно за-
тратных мероприятий, вклю-
чающих в себя еще и повсе-
местное снижение высоты
бордюрного камня, оснаще-

ние специальными турникетами и подъемниками стан-
ций метро, установку светофоров со звуковым оповеще-
нием, соответствующее оборудование квартир, где жи-
вут инвалиды. Кроме того, необходим специальный
транспорт, приспособленный к возможностям людей с
различными ограничениями жизнедеятельности.

В рамках реализации окружной комплексной про-
граммы социальной интеграции инвалидов в последние
годы было сделано немало. В 2004-2006 годах проведе-
на реконструкция центров социального обслуживания в
районах Басманный и Хамовники, где были установлены
вертикальные подъемники. Все районные управления
социальной защиты населения ЦАО оборудованы свето-
диодными табло для людей с нарушениями слуха и так-
софонами, которыми могут пользоваться инвалиды-ко-
лясочники. К нуждам инвалидов приспособлены здания
семи лечебно-профилактических учреждений, 32 школ,
детских садов и учреждений дополнительного образова-
ния. За счет собственных средств полностью или частич-
но приспособили для инвалидов свои помещения 625
предприятий торговли, в том числе 151 социальный ма-
газин, 292 предприятия общественного питания и 184
предприятия бытового обслуживания. В течение трех лет
управы районов производили переоборудование поме-
щений общественных организаций - обществ инвалидов,
советов ветеранов войны. Постоянно занимается сниже-
нием высоты бордюрного камня ГП «Генеральная дирек-
ция по ремонту и эксплуатации дорог, благоустройству и
озеленению территории ЦАО». За три года такая работа
в округе была проведена в 600 местах.

Недавно состоялось совместное заседание коллегии
префектуры ЦАО и общественного совета при префекте
округа, на котором рассматривался проект комплексной
программы социальной интеграции инвалидов и лиц с
ограничениями жизнедеятельности на 2007 - 2009 годы. 

Руководители общественных объединений инвалидов
обратили внимание на качественную сторону дела. На-
пример, пандусы и направляющие в подземных перехо-
дах зачастую не дополнены поручнями и свесами, что
создает проблемы при спуске и подъеме. Кроме того, ин-
валиду на коляске вообще сложно подъехать к переходу,
если бордюр не имеет понижения. В соответствии с го-
родским законом на каждой автостоянке должны отво-
диться места для инвалидов. Но, учитывая перегружен-
ность центра автотранспортом, далеко не везде эта нор-
ма выдерживается.

Как известно, и законодательство города Москвы, и
Градостроительный кодекс РФ четко регламентируют
вопросы, связанные с созданием условий для граждан,
имеющих ограничения жизнедеятельности. В связи с
этим было высказано предложение о том, чтобы муни-
ципальные органы власти не давали согласования на
размещение новых объектов, если проектом не преду-
смотрена возможность для беспрепятственного доступа
инвалидов. 

Определяя общую стратегию формирования безбарь-
ерной среды, мы решили спросить у самих инвалидов,
где именно в первую очередь необходимо провести со-
ответствующие работы. То есть выделяемые на данные
цели средства надо осваивать не там, где проще и удоб-
нее, а там, где действительно необходимо. С учетом всех
высказанных предложений мы сейчас корректируем па-
раметры программы на ближайшее трехлетие.

Мы намерены продолжить работу по адаптации для
инвалидов объектов окружной социальной инфраструк-
туры. Это подразумевает устройство пандусов, специаль-
ных лифтов и туалетов и т.д. Так, в 2007-2009 годах по-
добные мероприятия планируется осуществить на трех
объектах социальной защиты, в 57 учреждениях образо-
вания, в 11 учреждениях здравоохранения и пяти учреж-
дениях культуры. Кроме того, планируется приспособить
для инвалидов 513 предприятий торговли, в том числе 86
социальных магазинов, 297 предприятий общественного
питания и 137 предприятий бытового обслуживания. За
три года предстоит также приспособить для инвалидов
3800 входов в подъезды жилых домов, приспособить на-
земные пешеходные переходы, улицы и переулки к нуж-
дам граждан, передвигающихся на креслах-колясках и
имеющих нарушения зрения. Всего определено 660 мест,
где будут проведены необходимые работы.

В целом мы уверены: проблему формирования без-
барьерной среды в центре столицы можно решить в те-
чение ближайших трех - пяти лет. Именно такую цель мы
ставим перед собой. 

Сергей БАЙДАКОВ,
префект Центрального
административного округа г. Москвы

СНАЧАЛА
ИНВАЛИДОВ
СПРОСИМ

БЕЗБАРЬЕРНАЯ СРЕДА - НЕ ПРОСТО ТЕРМИН.
ЭТО И ОБРАЗ ГОРОДА, 
В КОТОРОМ НИЧТО НЕ МЕШАЕТ 
ЧЕЛОВЕКУ РЕАЛИЗОВАТЬ СЕБЯ
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Ивот 15 февраля состоялось подведение ито-
гов первого окружного конкурса молодеж-
ных и студенческих социальных проектов

«Молодежная инициатива», организатором кото-
рого были префектура ЮЗАО, Российский госу-
дарственный университет нефти и газа имени И.М.
Губкина, координационный совет вузов ЮЗАО. 

Молодежь проявила фантазию в полную силу.
Ребята из Ломоносовского района образовали до-
бровольную студенческую дружину для охраны
порядка. Студенты сразу нескольких вузов прове-
ли акцию «Новогодний подарок детям» - перед
праздником они установили в одном из торговых
центров «Дерево желаний», на ветвях которого
были развешаны письма от детей-сирот - воспи-
танников школы-интерната № 62. Покупателям
предложили взять одно письмо и исполнить за-
ветное желание ребенка. Кстати, сегодня этот про-
ект продолжается. Теперь он называется «Зима
милосердия» и посвящается оказанию помощи
больным и одиноким детям. Студенты РУДН пред-
ставили проект «Вкусный фестиваль на ТВ «Юго-
Запад». Это кулинарное шоу, в ходе которого сту-
денты из разных стран демонстрируют изыски

своих национальных кухонь, призвано воспиты-
вать толерантность у молодежи.

Победителями же, которым префект ЮЗАО
Алексей Челышев вручил дипломы и ценные по-
дарки, стали три организации. Первое место занял
молодежный совет управления здравоохранения с
проектом «Мы с вами». На базе наркологического
диспансера в Северном Бутове ребята помогают

детям, страдающим алкогольной и наркотической
зависимостью. Для них проводятся тренинги, ра-
ботают бассейн и спортивный зал, где агрессивно
настроенные подростки могут выплеснуть нега-
тивную энергию.

Второе место получил молодежный совет Ло-
моносовского района с проектом «Помощь пожи-
лым» - ребята убираются в квартирах стариков и

САМЫМ ИНИЦИАТИВНЫМ – 
ГОРОХ ИЗ СУДАНА

Ветераны подразделения особо-
го риска стояли у истоков создания
атомного щита Родины. Они испы-
тывали его, приняв на себя немалые
дозы радиации. Можно сказать, что
они прошли Чернобыль за много
лет до трагедии на АЭС.

В школьном музее показана вся
история рождения атомной энер-
гии, способы ее использования – не
только в военных, но и в мирных це-
лях. Ребятам рассказывают, как со-
здавались атомные войска, знако-
мят с трижды Героями Социалисти-
ческого Труда, которых никто рань-
ше не знал и не видел – настолько
была засекречена их работа.

Особое внимание уделено мар-
шалу артиллерии Ефиму Василье-
вичу Бойчуку, который в пиковый
момент гонки вооружений руково-
дил Главным управлением Мини-
стерства обороны СССР. К сожале-
нию, собрать много экспонатов, по-
священных этому замечательному
человеку, не удается. Несколько раз
к его семье обращались разные лю-
ди, которые под предлогом созда-

ния музея просили ордена и прочие
памятные вещи. Ни музеев, ни ве-
щей родственники Ефима Василье-
вича так больше и не видели. И ко-
гда открылся музей в 985-й школе,
сын Бойчука пришел, посмотрел на
стенд памяти его отца и... распла-
кался.

Б. Нестеров – человек деятель-
ный и одним музеем не ограничива-
ется:

- Мы защитили Родину от пора-
бощения. А памятника ныне живу-
щим ветеранам и тем, кто отдал
здоровье и жизнь за спасение стра-
ны, нет. И вот когда музей был соз-
дан, я стал работать над следую-
щим этапом, который благополучно
завершился несколько дней назад –
16 февраля. В этот день рядом со
школой установлен камень из бело-
го гранита с надписью: «Памяти ве-

теранов подразделения особого ри-
ска».

Теперь на очереди воплощение в
жизнь новой идеи. В прошлом году
4 сентября впервые отмечали ут-
вержденный Президентом России
День специалиста по ядерному
обеспечению. К очередному празд-
нику Борис Григорьевич мечтает от-
крыть на территории школы аллею
памяти: 

- Казалось бы, расходы неболь-
шие – закупить деревья, плитку для
дорожки, но и этих денег у нас нет.
Впрочем, нужна помощь не только
финансовая. Требуются инженеры,
которые решат, в каком месте луч-
ше разбить аллею, чтобы под ней не
было никаких коммуникаций, а так-
же специалисты, определяющие,
какие породы деревьев лучше поса-
дить. По замыслу рядом с каждым

деревом появятся памятные знаки,
сообщающие, кто его посадил. Это
будут маршалы, выдающиеся ра-
ботники атомной промышленно-
сти...

Но вернемся к музею. Ребята не
просто интересуются им – они гор-
дятся, что именно в их школе есть
такой необычный уголок. В музей
регулярно приходят ветераны и
проводят уроки, темы которых уже
давно выходят за пределы атомного
оружия.

- Наше время нуждается в героях,
- говорит директор музея Кирилл
Степанов. - Газеты и телевидение за-
биты пустой информацией о «свет-
ских» людях, которые ничего собой
не представляют. По сути, они - пена,
мусор. Новому поколению не на кого
равняться. Наш музей рассказывает
об истинных героях, о людях, кото-
рые в мирное время жертвовали
своими жизнями. Мы уверены, что
на их примере беззаветного служе-
ния Отечеству можно воспитать на-
стоящих патриотов, знающих и ува-
жающих свое прошлое.

Лидия ГРОМЕКА

БУДЕТ 
В ПАРКЕ БАССЕЙН
Префект Центрального административного округа

Москвы Сергей Байдаков опроверг слухи о том, что
вместо Таганского детского парка будет построен

коммерческий объект. «Любые разговоры относительно
того, что вместо парка якобы будет построен какой-то
коммерческий объект - это абсолютное вранье», - заявил
он в пятницу, 16 февраля.

Как сообщил префект, никаких частных инвесторов
здесь не будет - здесь построят детский бассейн с бес-
платной школой плавания. Причем возведут его за счет
бюджета и принадлежать он будет городу. Кроме того, в
результате реконструкции парка существенно возрастет
количество зеленых насаждений. Строительство детско-
юношеского физкультурно-оздоровительного комплекса
(универсального плавательного бассейна) на месте вре-
менно обустроенной спортивной площадки парка плани-
руется в соответствии с постановлениями правительства
Москвы.

Общая площадь комплекса на земельном участке со-
ставит ориентировочно 2330 кв. метров. Его строительст-
во планируется осуществить в 2007-2008 годах.

Владимир НАЗАРОВ

ВРоссии появилась первая уличная ин-
тернет-справочная. Конечно же, экс-
перимент по ее внедрению выпал на

долю столицы. Чудо-технику установили
возле метро «Рязанский проспект». Здесь
пока немноголюдно, но это и неудивитель-
но. Любая техническая новинка не сразу
входит в привычку.

Городская информационно-справочная
система «МОСИНФО», развитие которой
курирует Департамент поддержки и разви-
тия малого предпринимательства г. Моск-
вы, пополнилась первой и пока единствен-
ной в Москве и России моделью уличного
справочно-транзакционного комплекса
(УСТК). Комплекс предназначен для предо-
ставления информационно–справочных и
финансовых услуг населению круглосуточ-
но в режиме самообслуживания через сеть
интернет.

Любой москвич в режиме онлайн может
получить здесь адреса и телефоны коммер-
ческих организаций. С помощью УСТК мож-
но получить как платную, так и бесплатную
услугу. В частности, за оплату мобильной
связи, интернета и коммерческого телеви-
дения придется заплатить комиссию от 2 до
4 процентов. А узнать адреса медицинских
учреждений и аптек, курсы мировых валют
и акций, изучить афишу городских меро-
приятий, музеев и выставок, получить дос-

туп к информационным ресурсам столично-
го правительства и Мосгордумы, а также оп-
латить коммунальные услуги, услуги МГТС и
Мосэнергосбыта можно бесплатно. Здесь
вы получите справочную информацию о по-
годе, о лекарствах, сведения о работе транс-
порта, узнаете о городских новостях и мно-
гом другом. Перечень полезных услуг в
дальнейшем будет расширяться.

УСТК работает круглосуточно и в любую
погоду. Техника успешно выдержала про-
верку на прочность московскими двадцати-
градусными морозами. Основным ее отли-
чием от других информационных термина-
лов является доступность для всех, так как
система устанавливается прямо на улицах,
в самых людных местах, а информация, по-
лученная с помощью терминала, благодаря
сети интернет всегда будет достоверной.

Установка экспериментальной модели
стала возможна благодаря усилиям Депар-
тамента поддержки и развития малого
предпринимательства г. Москвы, префек-
туры ЮВАО, управы района Рязанский, ОАО
«Городская информационно-справочная
служба».

В 2007 году планируется установить
более десяти современных справочно-
транзакционных комплексов на москов-
ских улицах.

Ольга ПЕТРУСЕВА

АТОМНЫЙ ПРОЕКТ 
В ШКОЛЬНЫХ СТЕНАХ

Окончание. Начало на стр. 1

Что молодежь может сделать для улучшения жизни своего
района и округа? Этим вопросом недавно задалось молодое
поколение ЮЗАО. Студенты вузов, расположенных на терри-
тории округа, молодежные окружные и районные советы и
просто юные жители юго-запада столицы решили отвечать не
абстрактно, а конкретными проектами. 

ВЫЙДУ НА УЛИЦУ, 
УПЛАЧУ ЗА ЖКУ


